
 

 

Protokoll der Sitzung des Fachausschusses „Bau, Umwelt und Verkehr“ 
des Stadtteilbeirates Walle vom 15.01.2024 

                 
Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr            Nr.: XIV/01/2024 
Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 
 
anwesend: 
Beiratsmitglieder 
Alexander Becker 
Burkhard Winsemann 
Franz Roskosch 
Jörg Tapking 
 

Sachkundige Bürger 
Gerald Höns 
Miriam Sulimma 
Olaf Borgelt 

Vertreter § 23.5 OBG 
Jens Oldenburg 

 
Gäste: 
Ca. 6 interessierte Bürger:innen 
Anke Velten / Weser Kurier 
Oliver Von Ritz-Lichtenow / Polizeirevier Walle Verkehrssachbearbeitung 
 

Folgende Tagesordnung wird vorgeschlagen: 
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XIV/04/23 vom 04.12.2023  
 
TOP 3: Entscheidungsbedarf in Stadtteilangelegenheiten    
            
TOP 4: Erörterung eingegangener Bürgeranträge und Bürgeranliegen  
 
TOP 5: Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes     
  
Nichtöffentlicher Teil der Sitzung: 
TOP 6: Beratung der im Amt eingegangenen Baugenehmigungsverfahren  

 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt und die Tagesordnung genehmigt. 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XIV/04/23 vom 04.12.2023  
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3: Entscheidungsbedarf in Stadtteilangelegenheiten    
Bessere Beleuchtung am Meta-Sattler-Tunnel 
Im Zuge der Einrichtung einer neuen Substitutionsklinik in der Utbremer Straße wird angeregt, 
die Beleuchtungssituation zu verbessern. Die Beleuchtung in der Juiststr. /Meta-Sattler-Str./ 
Kohlenstraße ist bereits auf LED umgerüstet und als gut zu bewerten. Speziell der Tunnel ist 
sehr gut beleuchtet. In der Borkumstraße wird die Beleuchtung 2024 erneuert und verbessert. 
Das ASV sieht die Möglichkeit, im Kreuzungsbereich am Beginn des Geh- und Radweges zum 
Meta-Sattler-Tunnel eine dritte Leuchte am vorhandenen Mast anzubringen und die 
Beleuchtungssituation zu verbessern. 
Ergebnis: Der FA stimmt einstimmig für die Installation der zusätzlichen Leuchte und gibt dafür 
3000€ aus dem Stadtteilbudget frei. 
 
SPD-Antrag: Zügiger Abbau kaputter Telefonstationen in Walle 
Die Telefonstationen der Telekom sind nicht mehr in Betrieb und stellen ein Sicherheitsrisiko 
dar und verfallen zunehmend. Der Antrag fordert einen umgehenden Abbau. Die Frage, ob 
bereits im Vorfeld mit der Telekom Kontakt aufgenommen wurde, wird verneint. 
Ergebnis: Einstimmige Zustimmung. Das Ortsamt leitet den Beschluss an die Telekom weiter. 
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Anordnung Emder Straße 
Laut der vorliegenden Anordnung wird der Radverkehr in der Emder Straße auf die Fahrbahn 
gelenkt, die lediglich mit Kopfsteinpflaster ausgestattet ist. 
Ergebnis: Der FA stimmt einstimmig gegen diese Umgestaltung zulasten der Radfahrer:innen 
und fordert eine Asphaltierung des Radweges. Der FA verweist auf einen Beiratsbeschluss 
vom 14.09.2023, in dem das ASV aufgefordert wird, bei allen zukünftigen Maßnahmen im 
Straßenverkehr radfahrerfreundliche, hitzeresiliente und lärmreduzierende, barrierefreie 
Beläge zu nutzen. 
 
Öffentliche Toilette im Waller Park 
Dazu war in der letzten Sitzung eine Kollegin der DBS anwesend und hat verschiedene 
Varianten von öffentlichen Toiletten mit den jeweiligen Kosten und Pflegeaufwänden berichtet. 
Problematisch sind für den Beirat insb. die Finanzierung der laufenden Kosten. Zudem ist 
Vandalismus ein häufiges Problem. Der FA bzw. die Fraktionen stellen ggf. weitere 
Überlegungen dazu an. 
 
Entfernung der Poller im Übergang von Travemünder zu Lauenburger Straße 
Das ASV bittet den FA um die Entfernung der Poller, da diese durch Fremdeinwirkung 
regelmäßig entfernt werden. Der Aufwand für die Ersatzbeschaffung ist mittlerweile stark 
angestiegen. 
Ergebnis: Der FA spricht sich gegen die Entfernung der Poller aus, da dieser Abschnitt der 
Lauenburger Straße gerne genutzt wird, um Stau auf der Waller Heerstraße zu umfahren. Das 
Ortsamt nimmt Kontakt zum ASV auf, um andere Varianten zu eruieren. 
 
TOP 4: Erörterung eingegangener Bürgeranträge und Bürgeranliegen  
B-Antrag: Illegale Mülllablagerungen, Mängelmelder, fehlende Beschilderung Waller Feldmark 
Der Antrag bemängelt neben der Funktionsfähigkeit des Mängelmelders (es werden 
Meldungen als erledigt gemeldet, die noch nicht final bearbeitet wurden) auch die fehlende 
Beschilderung des Meierskamps (im amtlichen Straßenverzeichnis der Stadt aufgeführt), 
wodurch die die effektive Bearbeitung von Meldungen beim Müll-Mängelmelder stark 
einschränkt. Zudem besteht die Vermutung, dass eine fehlende Beschilderung auch kritisch 
im Hinblick auf Einsätze von Feuerwehr und Rettungswagen zu sehen ist 
Ergebnis: Der FA beschließt einen Auftrag an SBMS bzw. ASV, die Installation einer 
Beschilderung am offiziellen Fußweg „Meierskamp“ sowie am danebenliegenden 
„Hohweggraben“ in der Waller Feldmark zu prüfen.  
Zudem prüft das Ortsamt die Einladung eines/einer Referent:in zum Thema „Saubere Stadt“. 
Da eine erste Recherche verdeutlicht, dass das Konzept nicht mehr aktuell ist, wird in einer 
nächsten Sitzung mit dem FA das weitere Vorgehen besprochen. 
 
B-Antrag: Schutzzone für Fahrradfahrer:innen an Kreuzung Vegesacker Straße/ Waller Ring 
Der Antrag bemängelt, dass der Schutzstreifen sowie der Aufstellungsraum an dieser 
Kreuzung nicht erreicht werden kann, da die PKW diesen missachten. 
Ergebnis: Der FA beschließt einstimmig einen Prüfauftrag an SBMS bzw. ASV, diese Situation 
zu verbessern und unterbreitet dafür folgende Vorschläge: 

A. Eine Roteinfärbung des Schutzstreifens 
B. Die Entwidmung von zwei Parkplätzen vor der Ampel an der Vegesacker Straße  
C. Eine bauliche Lösung zu finden 
D. Die Haltelinie nach hinten zu versetzen, sodass mehr Straßenraum für Fahrräder 

verfügbar ist (Anregung Verkehrspolizei) 
E. Einlassen von Metallnoppen auf der Schutzstreifen-Grenzlinie, damit die 

Autofahrer:innen merken, dass sie den Schutzstreifen befahren. 
Falls die Kosten aus dem Stadtteilbudget getragen werden sollen bittet der FA um 
dazugehörige Kostenvoranschläge. 
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B-Antrag: Abfalleimer an der Hundefreilauffläche Almatastraße 
Der Antrag wünscht einen Abfalleimer an o.g. Hundefreilauffläche. 
Ergebnis: Der FA bittet SUKW bzw. UBB um die Installation eines Abfalleimers. 
 
TOP 6: Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes 
Terminänderung FA Bau 
FA Bau wurde fälschlicherweise am 20. Juni angesetzt. Stattdessen ist Montag, der 17. Juni 
2024 der korrekte Termin. 
 
Lange Reihe: Ortstermin wegen gefährlichem Parken 
Dazu findet ein gemeinsamer Ortstermin mit ASV, Ordnungsamt statt. Es sollen z.B. 
Vorschläge für zusätzliche Markierungen und Sperrflächen erarbeitet werden. Der FA bittet 
SBMS bzw. ASV, den aktuellen Sachstand zur Neugestaltung der Langen Reihe zu nennen, 
insb., ob es sich bei dem aktuellen Baustadium um den Endzustand der Straße handelt. 

Aktueller Stand der Kanal- und Straßenbaumaßnahme Steffensweg 
Die Baumaßnahme kann wegen eines unwirtschaftlichen Ausschreibungsergebnisses nicht 
wie geplant 2024 begonnen werden. Es finden zur weiteren Vorgehensweise aktuell 
Gespräche zwischen HanseWasser und ASV statt. Der FA bittet das Ortsamt, eine(n) 
Referent:in zum Bericht über den aktuellen Sachstand beim ASV anzufragen. 
 
BSAG-Geländer an der Haltestelle Waller Ring auf der Nordstraße 
Das Ortsamt wird gebeten, nach dem aktuellen Sachstand zu fragen. 
 
Ampelschaltung BSAG-Haltestelle Elisabethstraße 
Der FA hat angefragt, ob die Grünzeiten der Ampel so angepasst werden, dass die Grünphase 
während des Halts der Straßenbahn geschaltet werden kann. Laut ASV ist dies nicht möglich, 
da dies zulasten der Wartezeiten aller anderen Verkehrsteilnehmer:innen ginge und zudem 
beim Einfahren der Straßenbahn der Gleiskörper im Furtbereich gesichert sein muss 
 
AW auf Auskunftsersuchen: Weiterentwicklung des Hohwegs 
Laut dem ASV befindet sich der Hohweg größtenteils nicht in der Unterhaltung der Stadt. 
Teilflächen befinden sich im privaten Eigentum. Es sei davon auszugehen, dass der 
Straßengraben für die Entwässerung der Grundstücke benötigt wird, da nicht alle Grundstücke 
an ein Kanalsystem angeschlossen sind und voraussichtlich der Regenwasserkanal nicht auf 
ganzer Straßenlänge vorhanden ist. Dementsprechend sei der Zugriff auf diese Flächen 
zwecks Anlage eines Rad- bzw. Gehweges ausgeschlossen. Dem FA zufolge ist das Thema 
„Weiterentwicklung des Hohwegs“ als TOP für eine kommende Sitzung denkbar. 
Der FA bittet das OA, nach dem aktuellen Sachstand bzgl. der Einrichtung eines absoluten 
Halteverbots zu fragen. 
 
Verkehrsberuhigung Vegesacker Straße: Fahrradstraße und Aktualisierung der Richtlinie zur 
Einrichtung von Fahrradstraßen 
Der FA bittet das Ortsamt, nach dem aktuellen Sachstand sowie zum aktuellen Stand zur 
Widmung der Vegesacker Straße als Fahrradstraße zu fragen. Es soll weiterhin eine 
Verkehrsberuhigung erreicht werden. Neben den bereits beantragten Lösungsvorschlägen 
werden als Ideen „Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs/ Spielstraße“ und „Erreichen 
eines absoluten Halteverbots“ genannt. 
 
Hochgepflasterte Querung an der Waller Mitte mit Einbezug der Geestemünder Straße 
Der FA bittet das Ortsamt, nach dem aktuellen Sachstand zu fragen. Die Fertigstellung des 
Torhauses 1 rückt immer näher, sodass mit der Planung begonnen werden sollte. 
 
Poller bei Querungen beim Stiftungsdorf Walle – Loxstedter Straße/ Bremerhavener Straße 
An diesen Querungen wurden die Poller für die bessere Nutzbarkeit bereits umgesetzt. 
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Lankenauer Straße bei Waller Mitte: Fahrradbügel auf geplanten Parkplätzen eingerichtet 
Aus dem FA ergeht die Frage, warum an einer Stelle Fahrradbügel eingerichtet wurden, 
obwohl im Umkreis viele vorhanden sind. Es handelt sich dabei um eine Aufstellfläche für die 
Feuerwehr. 
 
Regeln für den Transport von Kindern bei Lastenrädern 
Die Verkehrssachbearbeitung der Polizei liefert das zugrundeliegende Regelwerk. 
 
VAO Kohlenstraße: Halteverbote wg. Winterstreudienst 
Hier werden zusätzliche Halteverbote angeordnet, um den Winterstreudienst zu ermöglichen. 
 
AW auf drohender Verlust der Trinkwasserversorgung im Grünen Bremer Westen 
Die Beantwortung kann dahingehend zusammengefast werden, dass keine städtisch 
finanzierte Trinkwasserleitung installiert werden kann. 
 
AW auf Anfrage: Umklappbarer Poller am Familie-David-Platz 
Dem ASV zufolge kann hier kein mobiler Poller o.ä. eingerichtet werden, da die Platzgestaltung 
(Möblierung, Straßenbäume, Straßenschilder etc.) nicht gefährdet und die Aufenthaltsqualität 
für Bürger:innen nicht eingeschränkt werden soll. 
 
Beiratsbeschluss: Bänke im Waller Grün 
Das Ortsamt hat Vorschläge mit der Seniorenvertretung abgestimmt und diese dem UBB 
zukommen lassen. Diese befinden sich aktuell in der Prüfung. 
 
Sondererlaubnis: Glühweinstand Familie David Platz 
Diese wurde bis zum 21.01.2024 verlängert. 
 
 
 
 
 
Vorsitz/Protokoll:    Fachausschusssprecher: 
 
 
-----------------------------------   -------------------------------------------------- 
- L. Czyborr-     -B. Winsemann- 
 


